

Jaca Española

ÓRGANO DE LA OFICINA DE PRENSA Y PROPAGANDA

DIARIO PATRIOTICO - N.º 522



26 de Marzo de 1938
II Año Triunfal

La ruta hacia el mar

El «Ejército de la Victoria»... Así llamaban los rojos a esa extraña mezcla de brigadas internacionales reclutadas en los bajos fondos de Europa y América y de carne de cañón española, forzada, atemorizada, a empuñar las armas contra la propia Patria. Había de asombrar al mundo, decían. Y anotaban como supremas victorias la ocupación de Belchite, que les costó ríos de sangre en notoria desproporción con el valor de la localidad ocupada, y la de Teruel lograda por la alianza de la nieve y de la defección. Habían de aplastar eso que llaman el «fascismo» y que no es nada más ni menos que la suma de patriotas que no se resignan a ver convertido el sol español en una simple colonia soviética. Y el «Ejército de la Victoria», cuando las fuerzas nacionales llegan, ni siquiera vende cara la derrota. Teruel es liberado. Y luego, en la brevedad de unos días, también es liberado Belchite. Las conquistas rojas ya no existen: ya han sido vengadas. Nada ha sabido conquistar el «Ejército de la Victoria». Y el avance nacional prosigue: sus ejércitos están ya en los confines de Aragón, en los umbrales mismos de Cataluña. De la ruta hacia el mar, un tercio está ya en poder de los ejércitos nacionales. El avance prosigue, con un ritmo épico de cosa arrolladora que supera aún el del glorioso avance por el Tajo y de la marcha victoriosa sobre Santander.

Antes justificaban las derrotas diciendo que carecían de armamento, invocando la indisciplina de unas milicias desorganizadas y diversas. Pero luego se enorgullecieron de que tenían un ejército. ¿Un ejército? Como si la España roja pudiera tenerlo. Un ejército no son sólo unos cuadros de mando, no son sólo cifras, no es sólo una suma de material heterogéneo, no es un puñado de aventureros y de profesionales de la revuelta empujando a los hijos de madres españolas en un designio que repugna a todos los imperativos de su conciencia. Un ejército precisa de un alma que lo lleve a la victoria, un ejército necesita sentir en lo más íntimo una intensa vibración espiritual que lo haga invencible. El ejército rojo es un ejército

sin alma. No se pueden movilizar patriotas para combatir a la Patria. Se habrá convencido de ello Prieto, abrumado de derrotas; se habrán convencido los dirigentes soviéticos que creían que era España empresa fácil.

No la conocían. En su laboratorio de destrucción preparaban la de España. Contaban con la complicidad de quienes escalaron el poder por las vías tenebrosas de la simulación y del terror, contaban con la traición, contaban con todo, pero no contaban con España, con España que no se deja colonizar, cabo avanzado de Europa donde se estrella la avalancha de los invasores; con España sacrificada mil veces y recuperada siempre.

El poema de la reconquista vive en estas horas de gloria, sus últimas y más brillantes estrofas. A los acentos de gloria se mezclan en ellas acentos de dolor. De sobras son conocidas las reacciones rojas. Su frente preferido es el de la retaguardia. Pero los días de su sufrir están contados. Pronto, muy pronto, las hordas rojas no posarán su planta sobre el suelo español; pronto, muy pronto, no turbará las aguas azules del Mediterráneo el reflejo oprobioso de las banderas rojas; pronto una sola bandera cubrirá todos los confines de España, desde Finisterre hasta Cabo Creus. Y bajo esa bandera, España vivirá horas de paz y de grandeza, y la pesadilla vivida sólo será un recuerdo y una lección. España se recobrará, y en el dolor pasado hallará los estímulos para la edificación del futuro. Y a sus ejecutorias históricas habrá añadido una nueva: la de haber abatido a la Anti-Europa.

Delegación Provincial de Asistencia a Frentes
y Hospitales

Sección de protección a las víctimas
del marxismo

El avance arrollador, incontenible, de los soldados de España conquista, cada día, tierra de la Península para la causa Nacional. El curso natural

de los acontecimientos hace esperar que, en breve fecha, sean liberadas importantes capitales españolas y como en zona nacional viven familiares y amigos de muchas personas que aun permanecen bajo la tiranía marxista sufriendo los horrores y penalidades características de los pueblos no liberados, la DELEGACION NACIONAL DE ASISTENCIA A FRENTE Y HOSPITALES se ofrece para transportar y poner en manos de estas víctimas, a las pocas horas de ser liberada una capital, paquetes que, con peso hasta cinco kilos, quieran enviarles sus familiares residentes en la España Nacional.

Para la entrega de estos paquetes se llamará por radio y prensa a los destinatarios y, sólo, después de un mes si estos no parecieran, la DELEGACION NACIONAL DE ASISTENCIA A FRENTE Y HOSPITALES, aprovecharía el contenido del paquete en beneficio de otros necesitados.

A la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales de esta Provincia pueden dirigirse quienes, enterados de los avances de nuestro ejército, comprendan es objetivo la ocupación de una capital en donde residan familiares a quienes quieran enviar su socorro para hacer entrega de paquetes, rogando, a los donantes, unan a los envíos, de modo que no pueda sufrir extravío, una postal con la dirección del remitente que se le mandará firmada por el destinatario o con la noticia de que éste no compareció a recoger el envío.

Servicio Nacional del Trigo

A fin de cubrir las plazas que a continuación se indican, se abre un concursillo; para actuar en él, podrán presentarse solicitudes hasta el día 3 de abril próximo inclusive en esta Jefatura Provincial de Huesca, Plaza Baja n.º 29, Ayerbe.

Plazas a cubrir en la Jefatura Provincial

Un contable con 6.000 pesetas de sueldo anual; un oficial de contabilidad con 4.500; un auxiliar de contabilidad con 3.500; un ordenanza con 3.000.

Plazas a cubrir en la Jefatura Comarcal

Un contable con 4.000 pesetas de sueldo anual; un escribiente con 3.250; un Jefe de Almacén con 6.000.

Las instancias, debidamente reintegradas, deberán ir acompañadas de un certificado de buena conducta y otro de adhesión al Glorioso Movimiento Nacional y de todos aquellos documentos que estime convenientes el interesado para acreditar su capacidad y méritos. Los que aspiren a las plazas de contables y oficial de contabilidad acompañarán, si lo poseen, título mercantil, que, en su caso, será considerado como mérito preferente.

Ayerbe 22 de marzo de 1938. — II Año Triunfal.

El Jefe Provincial.

Isaac Bolea.

Información de la Guerra

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy.

Ha continuado hoy el avance de nuestras tropas en el frente de Aragón.

En el sector Norte de Huesca se ha pasado el río Flumen por varios puntos, ocupándose los pueblos de Santa Eulalia la Mayor, Llenas, Segarillo, Chiluco, San Julián de Banzo, Bariuenga, Ayera, Castilsabás, Sasa del Abadiado y Bandalies. Ha terminado la limpieza de los alrededores de Huesca y el enemigo está ya muy alejado de la plaza.

Se han ocupado también Igriés, Fornillos, Tierz, Bellestar, y Monflorite, la meseta del Plano, Loporzal y Albero Alto. Estas fuerzas han cogido en gran cantidad armas automáticas, fusiles de repetición y dos depósitos de municiones. En el sector Sur de Huesca se han ocupado Piracés, Tramaced, Traella, Poleñino, La Paridera del Argelino, Mascarada y Robres.

En esta parte del frente se han hecho 453 prisioneros y se han cogido 10 ametralladoras y gran número de fusiles, municiones y vestuario.

Una parte de las tropas que hace dos días pasaron el Ebro avanzaron hacia el Oeste para romper la línea enemiga lo que consiguieron ocupando Aguilar de Ebro y Osera donde establecieron contacto con las fuerzas del sector Sur de Huesca.

Otra parte de nuestras tropas avanzó hacia el Este venciendo la resistencia del enemigo ocupando La Almolda, Bujaraloz, Alborge y Cinco Olivas.

En esta parte del frente se han cogido también abundantísimas armas de todas clases, varios depósitos de municiones, cañones, un taller de reparación y material diverso.

Al Sur del Ebro, en el sector de Alcorisa intentó el enemigo algunos contraataques, quedando tan duramente quebrantado que abandonó la totalidad de las posiciones y llegó hasta repasar los ríos Guadalupe y Bergante, dejando en nuestro poder mucho material, especialmente ametralladoras y cerca de 200 prisioneros.

Se han ocupado el vértice Tablada, Muela del Romagal, Castellote, Vértice Atalaya, el Cabezo, Abenjubo, los pueblos de Más de las Matas, Aguaviva, vértice Cosma, alturas del Campillo y vértice Morrón, sobre el río Bergante.

Después de ocupado el campo de aviación de Más de las Matas aterrizaron equivocadamente 3 aviones rojos creyendo sus tripulantes que aun estaba en su poder.

Los pilotos que los tripulaban fueron hechos prisioneros. Otro aparato enemigo se destruyó al caer violentamente al Sur de Castellote.

En el día de ayer además de los aviones enemigos derribados que se consignaron en el parte fueron abatidos dos Curtis más.

Salamanca, 25 Marzo de 1938. — II Año Triunfal.

Tip. Viuda de R. Abad. Mayor, 32. — JACA